


**RECUENTO DE LOS DAÑOS**
**ALEJANDRO  
DOMÍNGUEZ**

@AlexDominguezB



## ¿De cuánto llegó el sablazo?

**S**i ustedes ya renovaron sus pólizas de seguro de gastos médicos mayores o de automóviles sabrán de lo que les hablo. Los incrementos de un año a otro son alarmantes para nuestras cartillas. Una póliza de una mujer joven, sin preexistencias subió 10 mil pesos de un año a otro. Lo mismo que la de un adulto mayor de casi 70 años. Y más que la de otra adulta mayor de 65, que le incrementaron 7 mil pesos la factura.

En automóviles de uso particular usados lo mismo. Los incrementos promedio superan los 3 mil pesos de un año a otro en el pago anual.

La realidad es que el impacto es considerable cuando una familia paga varias pólizas de seguro de gastos médicos mayores y uno o dos vehículos.

La razón institucional: hubo más siniestros el año pasado, los doctores y sus tratamientos son cada vez más caros y usted es un año más viejo.

La razón real: las aseguradoras están trasladando a sus clientes el incremento en impuestos que Hacienda propuso y el Congreso aprobó para este año 2026.

Hasta 2025, las aseguradoras podían acreditar el IVA que pagaban por servicios de hospitales, talleres de reparación de autos o indemnizaciones. Como esos eran impuestos que se generaban por terceros, los clientes, el gobierno federal determinó conveniente quitarles esa posibi-

lidad de declararlos ante el SAT para lograr devoluciones o pagar menos impuestos.

Lo que hacían era restar ese gasto que hacían de IVA al que recibían de los clientes con el pago de sus pólizas.

Al final el gobierno recibía un IVA reducido y ahora lo quiere recibir por todos lados, de las pólizas y de los gastos que hacen las aseguradoras.

Misteriosamente los incrementos en las pólizas de este 2026 rondan entre el 17 y el 20 por ciento, es decir, el IVA que no van a poder deducir se lo van a cobrar a usted.

Vaya cuesta de enero para los que ya empezaron a renovar sus pólizas, que evidentemente no confían en nuestro sistema público de salud (tipo Dinamarca) para dejar de hacer el gasto. O simplemente para quienes, por cumplir con los reglamentos de tránsito, aseguran sus vehículos, con todo y el sablazo de este 2026, cortesía de las lindas aseguradoras y del gobierno en México. —

**El gobierno tenía un IVA reducido y ahora quiere recibarlo por todos lados**